



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 23 de marzo de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Reforma, La Razón, Excélsior, Ovaciones, El Financiero, Crónica, El Economista, 24 Horas, Reporte Índigo, El Sol de México.

Alienta López Obrador a la población para que se aplique la dosis de refuerzo/La Jornada, Reforma

Con ocho semanas consecutivas de reducción en la curva de casos de covid en el país, así como la incidencia mínima de contagios, el presidente López Obrador pidió a la población concluir sus esquemas de vacunación y no confiarse o pensar que la pandemia “ya pasó”. En la conferencia de prensa matutina, exhortó: “Para el que falte de vacunarse, todavía hay tiempo. No nos quedemos sólo con las dos aplicaciones, también pongámonos la de refuerzo. Parece que nos estamos relajando, pero no hay que confiarnos”. Además, reiteró que si la dinámica de la pandemia hace necesario habilitar una planta para envasar aquí vacunas Sputnik (de Rusia), así se hará, “porque la salud no tiene que ver con conflictos políticos”. En el reporte semanal de salud, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que aunque “seguramente llegaremos a un punto de mínima actividad que se prolongará varias semanas”, es imposible señalar en México, en el continente o en cualquier otro sitio del mundo si habrá o no una nueva ola de contagios y la dimensión de esa eventualidad. Por lo tanto, ante una irrupción, se determinarán cambios en la estrategia sanitaria.

México alcanza nivel mínimo de pandemia/La Razón

El subsecretario de Salud señala que ésta es la 8a semana consecutiva de reducción; advierte que no hay que descartar el riesgo de una nueva oleada dos años de que se declaró la emergencia sanitaria por la llegada de la covid a México, el país ha alcanzado el nivel mínimo en los diez indicadores pandémicos, que no se habían registrado desde entonces, apuntó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Durante el informe semanal del Pulso de la Salud, el funcionario indicó que esta es la octava semana consecutiva de reducción, pues la incidencia de casos sigue a la baja y estimó que el país llegará a un punto de actividad mínima sostenida. “La incidencia de casos (es) mínima, comparado con todo el periodo de más de dos años de la epidemia. Esta circunstancia, como hemos especificado siempre, está sujeta a que se mantengan las condiciones de baja transmisión y, seguramente, llegaremos a un punto de mínima actividad que se prolongará por varias semanas”, señaló.

Alertan por próximas olas de covid/Excélsior

La pandemia de covid en México se ubica en el momento más bajo de contagios y hospitalizaciones, sin embargo, no se descarta que el repunte que se observa en países asiáticos también se registre en nuestro país, reconoció el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. En rueda de prensa matutina, el funcionario estableció que, mientras la pandemia siga activa en algún lugar del mundo, habrá la posibilidad de que se propague a México. “Sí, claro que puede ocurrir. En la medida en que en cualquier país del mundo tenga activa la epidemia, este virus puede propagarse más allá de las fronteras. ¿Cuándo puede ocurrir esto? No se sabe. No hay manera de predecirlo”, indicó López-Gatell.

México añade 12 muertes y 554 casos por Covid-19/Ovaciones

México reportó este martes 12 nuevas muertes y 554 contagios por la covid, con lo que totaliza 5.636.054 casos y acumula 322.119 decesos en total, informó la Secretaría de Salud. Después del fin de semana o días festivos (como el lunes) las cifras en México suelen ser más bajas debido al rezago de los datos recopilados. El pasado 10 de febrero, el país reportó 927

decesos, la cifra más alta durante la actual cuarta ola, impulsada por la variante ómicron desde diciembre. Con estos datos, México es el decimosexto país en el mundo en número de contagios confirmados y es el quinto con más decesos por esta causa, por detrás de Estados Unidos, Brasil, India y Rusia, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. Además, desde el inicio de la pandemia se han recuperado 4.933.754 personas. La ocupación media de camas generales en hospitales mexicanos se sitúa en un 7 % y la de terapia intensiva en un 5 % con tendencia a la baja. Este martes, Hugo López Gatell aseguró que la pandemia de covid19 en México se encuentra en los niveles más bajos desde el comienzo de la emergencia sanitaria hace dos años. “Todos los indicadores están en los niveles más bajos desde el comienzo de la pandemia”, dijo el funcionario durante la conferencia de prensa matutina desde Palacio Nacional.

Fortalece IMSS acciones para mejorar urgencias/Ovaciones

Autoridades de la Dirección de Prestaciones Médicas del IMSS trabajan en un modelo de gestión directiva para coordinar acciones que disminuyan ocupación y estancia prolongada en servicios de urgencias y mejorar la atención en unidades médicas de los tres niveles de atención. En la Representación del IMSS en Ciudad de México Sur se reforzó el monitoreo continuo los siete días de la semana en áreas de la Corta Estancia, Observación Adultos y Pediatría, a fin de analizar, supervisar y asesorar el proceso de hospitalización, cirugías, estudios y traslados de pacientes.

Modernizan el Centro Médico 20 de Noviembre del ISSSTE/Ovaciones

Con la entrega de más de 218 equipos médicos de avanzada tecnología a hospitales generales y el Centro Médico Nacional “20 de Noviembre” en lo que va del año, el ISSSTE se moderniza y emprende proceso para revertir más de 20 años de falta de equipamiento en unidades médicas, informó su director general, Pedro Zenteno. “Se requiere recuperar al ISSSTE que, por muchos años, fue ejemplo de seguridad social; desgraciadamente fue abandonado por gobiernos anteriores.

Consumo de agua y bebidas con sabor aumenta en 50% en la última década/El Financiero

En encierro, la falta de festejos masivos y el home office afectaron a la venta de gaseosas. La campaña contra el refresco emprendida por el gobierno y la necesidad de los mexicanos por mejorar sus hábitos de consumo, tras dos años de la emergencia sanitaria por el coronavirus impulsó las ventas de agua embotellada y bebidas saborizadas, debilitando” el desempeño de la comercialización de gaseosas. Entre 2012 y 2022, el consumo per cápita de agua embotellada tanto natural como saborizada creció 50%, al pasar de 207 a 310 litros anuales, arrojan datos de Euro monitor y Statista. Mientras que en ese mismo periodo, el consumo per cápita de refresco cayó 8.6%, al pasar de 112.4 a 102.7 litros. Para este año se proyecta que México se ubique como el cuarto consumidor en el mundo de agua embotellada, con un mercado valuado en 15 mil 896 millones de dólares, sólo detrás de Estados Unidos, China y Alemania, según Statista.

Pega en nutrición fin de plan escolar/Reforma

Advierten afectación a la vida laboral de padres, sobre todo de mujeres Sin el Programa Escuelas de Tiempo Completo (PETC) siete de cada 10 niñas, niños y adolescentes que asistían a estos planteles se quedarán sin su primer alimento del día y las únicas opciones para muchos de ellos serán permanecer en sus casas, algunos solos, o en la calle, advirtieron especialistas, madres de familia, directivos y alumnos. La desaparición del programa afectará también la vida laboral de los padres de familia, sobre todo de las mujeres, quienes al no tener con quién dejar a sus hijos, se verán obligadas a tomar medias como abandonar sus puestos de trabajo, en detrimento de la economía familiar. El reporte elaborado por la Secretaría de Educación Pública (SEP), el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), el Instituto Nacional de Salud Pública y el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición “Salvador Zubirán”, advierte que los alimentos ofrecidos por el PECT eran los primeros del día para siete de cada 10 alumnos.

La Cofepris verifica la calidad del agua en playas/Crónica, Excélsior

Con miras a garantizar la seguridad de los bañistas en el próximo periodo vacacional de Semana Santa, la Cofepris, en coordinación con las autoridades estatales sanitarias, en los 18 estados costeros, inició la verificación de playas. Con el apoyo de la Red Nacional de Laboratorio de Salud Pública, la Cofepris llevó a cabo el proceso de muestreo de agua en playas de Acapulco, Guerrero, municipio en el cual se encuentra la sede de la Secretaría de Salud. En el marco del Día Mundial del Agua, comenzaron las actividades de toma de muestras de mar en 17 estados costeros con el propósito de determinar si representan o no un riesgo para la salud de las personas.

Elevan la polución cremaciones Covid/Reforma

La cremación de cuerpos de personas fallecidas por covid elevó la contaminación del aire durante la pandemia, expusieron especialistas del Instituto Politécnico Nacional. Entre 2019 y junio de 2021 hubo un incremento de hasta 76% en el uso de

este proceso de disposición final, lo que representó alrededor de 47 mil 217 cuerpos adicionales, concluyeron los investigadores de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Biotecnología (UPIBD. “Podemos asegurar que el deficiente proceso de cremación que se lleva a cabo en la Ciudad está relacionado directamente a la mala calidad del aire”, indica el estudio “Estimación del Incremento de las Emisiones de Contaminantes a la Atmósfera Producto del Proceso de Cremación”. Las cremaciones produjeron más de mil 542 millones de kilos de ácido clorhídrico, 70 millones 462 kilos de mercurio, un millón 417 mil kilos de plomo y 0.793 microgramos de dioxinas y foranos. El grupo de expertos detectó que la normatividad vigente omite registrar todos los contaminantes liberados.

La economía se reactivará/Excélsior

Manuel Romo confía que en la medida que avance el nivel de vacunación contra covid así como a aplicación de refuerzos se dará un crecimiento económico “mucho más uniforme. Destacó que el país tiene finanzas públicas sanas, paz social e instituciones fuertes para impulsar una activación más contundente, sin embargo, consideró que la certidumbre sigue siendo un desafío. “La inversión obedece a un tema de oportunidad geográfica del país, México está en un momento único, porque la oportunidad de traer cadenas productivas de Asia, de China, particularmente, para surtir el principal mercado, que es Estados Unidos, está más que nunca, pero hace falta fortalecer la certidumbre”. Dijo que el banco tiene liquidez para apoyar toda clase de proyectos productivos, aunque admitió que existe un interés particular en los de infraestructura debido al empleo que generan.

Crean protocolo de evaluación para nuevos asegurados en gastos médicos/El Economista

A raíz de las secuelas que ha dejado el Covid-19, principalmente en personas que estuvieron intubadas, compañías de seguros como GNP, crearon un nuevo protocolo de evaluación de suscripción para quienes hayan enfrentado complicaciones graves a causa de esta enfermedad y que busquen contratar un seguro de gastos médicos mayores. Germán Aguado, director de seguros médicos de autos y daños de GNP informó que este año implementaron una política de suscripción donde las personas que enfrentaron al covid y que estuvieron hospitalizadas deberán responder un cuestionario adicional para verificar qué fue lo que sucedió durante el internamiento, y de acuerdo con la interpretación y evaluación de las respuestas el equipo de suscripción de la aseguradora analizará la aceptación del seguro con sus limitaciones.

Abastecen y recorren los centros de salud/Excélsior

El desabasto que se registró en algunos centros de salud se está corrigiendo, dijo la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien indicó que los medicamentos empezarán a llegar ayer. “Teníamos desabasto de algunos medicamentos en los Centros de Salud, por diversas razones, y ya están llegando estos medicamentos, entonces, ya se van a ir entregando. Vamos a ir a hacer un recorrido”, expresó en su acto por la mañana. Ya en la noche, a través de su cuenta de Twitter, la mandataria capitalina dio a conocer que supervisó el suministro de medicamentos al Centro de Salud T-III Dr. Galo Soberón y Parra, en la alcaldía Azcapotzalco, donde la acompañó la titular de la demarcación Margarita Saldaña. También estuvo presente la secretaria de Salud, Oliva López, quien indicó que este centro médico tiene 100% de las claves de medicamento que requería y enfatizó que todos los servicios y medicinas son gratuitos.

Repuntan casos en Europa por subvariante BA.2/La Jornada, El Financiero, 24 Horas

Alemania, Francia, Italia y Reino Unido, entre otros países europeos, levantaron “brutalmente” sus restricciones anticovid y sufren ahora un aumento de los casos debido a la subvariante BA.2, lamentó ayer la OMS. En una rueda de prensa, el director de la OMS para Europa, Hans Kluge, afirmó que el número de casos de covid aumenta en 18 de los 53 países del área europea. “Los países en los que observamos un aumento particular son Reino Unido, Irlanda, Grecia, Chipre, Francia, Italia y Alemania”, señaló. En los últimos siete días se registraron más de 5.1 millones de nuevos casos y 12 mil 496 muertes en Europa, lo que eleva a casi 194.4 millones los contagios desde que empezó la pandemia y a cerca de 2 millones los decesos.

Vuelve a atacar a China/Reporte Índigo, El Sol de México

En los últimos 2 años de E pandemia se han registrado diversos repuntes de casos en México: en diciembre de 2021 (el más grave), el de septiembre de ese mismo año y en enero de 2022 el más reciente y menos mortal. En diversas partes del mundo, también están viviendo esta situación: en el caso de España, por ejemplo, a la fecha van seis olas; y la nación donde se originó el virus está siendo víctima una vez más del SARSCoV-2. Es importante recordar que el primer caso de covid fue registrado el 17 noviembre de 2019 en la provincia de Wuhan y el 30 de enero el virus fue calificado por la OMS como un problema de salud internacional. Para el 11 de marzo se declaró la pandemia a nivel global. Desde la primera ola, en China no se registraron repuntes de casos, ni en 2020 ni en 2021.